



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

Assemblée Générale du 17 mai 2024 – 120^{ème} assemblée générale

Le Président souhaite la bienvenue à chacun et présente le déroulement de la séance qui débute par la lecture de l'ordre du jour.

Selon l'ordre du jour suivant :

- 1- Appel
- 2- Adoption du PV 2023
- 3- Lecture des comptes SDA et bibliothèque
- 4- Rapport des contrôleurs et adoption des comptes
- 5- Renouvellement des contrôleurs des comptes
- 6- Rapport de la bibliothèque
- 7- Rapport des pistes de ski de fonds
- 8- Rapport du Président
- 9- Admission, démission
- 10- Renouvellement du Comité
- 11- Propositions individuelles et divers

Ouverture de l'assemblée à 20h08

Point 1 – Appel

Le Président commence par la liste de présence :

Se sont excusés : Kim Fiaux, Gilles Martin, Emily Bornand, Stéphane Kohler, Jérémy Montandon, Madame la Présidente de l'Union instrumentale de L'Auberson ainsi que Syndique de Bullet Maude Schreyer, Madame la municipale Rachel Gueissaz, Madame Murielle Montandon de l'association Caligae et Monsieur Kim Merminod Président de la société de tir qui arrivera avec du retard.

Sont présents : 14 personnes plus des membres de la société (Emilien Gueissaz, James Lambert, Emilie Fiaux, Denis Montandon, Lina Cochet, Estelle et Sylvie Prior, Sandrine Erb, Augustin Jaccard, Philippe Duvoisin, Raphaël Joseph, Christelle Lambert, Françoise Brovarone, James Leuba, Sandro Consorti, Thierry Matthey et Jérémie Schreyer)

Personnes invitées présentes : Mesdames et Messieurs, Sylvain Fasola qui représente la Municipalité, le Journal de Ste-Croix représenté par Martine Stoeckli, la société de tir représentée par Nicolas Hauri, l'office du tourisme représenté par Vincent Demieville, la société de Développement de la Vraconnaz représenté par Alexandre Jaccard et la jeunesse de L'Auberson représentée par Arthur Tyrode.

Le Président remercie les membres et les participants d'être présents aujourd'hui de même que pour leur soutien ainsi que leurs participations aux différentes activités tout au long de l'année.

Point 2 – Adoption du PV 2023

Le Président ouvre officiellement l'assemblée générale et demande si une ou des personne(s) souhaite(ent) la relecture du procès-verbal de l'année 2023. Il s'excuse auprès de l'auditoire de ne pas l'avoir mis sur le site internet dû à des problèmes informatiques. Thierry Matthey se manifeste et



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

demande la relecture. Comme c'est la seule personne qui se manifeste, nous lui apportons un exemplaire.

Peu après, le Président pose la question de l'acceptation du procès-verbal de l'assemblée générale 2023. Il est accepté à l'unanimité par des applaudissements de toute l'assemblée.

Le Président rappelle que tous les procès-verbaux peuvent être demandés directement à la secrétaire si besoin.

Point 3 – Lecture des comptes SDA et bibliothèque

Le Président laisse la parole à la caissière pour la lecture des comptes 2023/2024.

Christel Lambert fait la lecture détaillée des comptes de la SDA. Le bilan du total des actifs 2023/2024 est de 63'682.83 CHF. Elle a ajouté une ligne par rapport à l'année passée pour insérer une facture reçue après la vérification des comptes. Elle remercie les contrôleurs des comptes pour leur travail. Elle finit par demander si quelqu'un a des questions concernant les comptes. (Le détail des comptes se trouve en annexe 2)

Bénédicte Tyrode demande pourquoi y a-t-il si peu de différence entre les chiffres de cette année et l'année passée ? Christel Lambert répond que nous avons eu beaucoup d'achat de vignettes et peu de dépenses du fait du manque de neige.

Alexandre Jaccard demande où se trouve la parcelle 117 ? Le Président répond que c'est la parcelle près de la halle de gym ou aura lieu le projet « des bornes Eurorelais ».

Patrick Duperrex demande pourquoi il y a autant de différence entre les sommes des assurances de l'année passée et cette année ? Christel Lambert répond que cela est dû au changement de caissière qui procède différemment.

Point 4 – Rapport des contrôleurs et adoption des comptes

James Leuba a pris la parole pour certifier que Lina Cochet et lui-même ont procédé à la vérification des comptes de la SDA pour la période de 1^{er} mai 2023 au 30 avril 2024. Le contrôle effectué leur a permis de constater l'exactitude de la comptabilité et l'existence des pièces justificatives pour les opérations contrôlées. Il propose qu'on accepte ces comptes à mains levées et propose d'applaudir le travail de la caissière.

Le Président remercie James d'avoir enlevé les mots de sa bouche et remercie aussi le travail sérieux de Christel Lambert et des contrôleurs des comptes. Il demande à l'assemblée si elle accepte les comptes.

L'assemblée accepte les comptes à l'unanimité par des applaudissements.

Point 5- Renouvellement des contrôleurs de comptes

Le Président demande à l'assemblée si quelqu'un aimerait faire le travail de vérificateur suppléant pour l'année 2024/2025. Monsieur Sandro Consorti se porte volontaire.



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

Vérificateurs de compte pour l'année 2023-2024

1^{er} vérificateur : *Lina Cochet*

2^{ème} vérificateur : *Arthur Tyrode*

Vérificateur suppléant : *Sandro Consorti*

Point 6 – Rapport de la bibliothèque

Christelle Lambert prend la parole au nom des 3 membres de la bibliothèque. Elle remercie ses fidèles lecteurs et toutes les personnes qui soutiennent le vide grenier.

La bibliothèque ne fait toujours pas de bénéfice. C'est pourquoi, elles organisent un vide grenier tous les deux ans pour compenser les pertes de la bibliothèque. Le dernier vide grenier en date du 1 septembre 2023 c'est très bien passé. Même si la fréquentation était moins importante que l'année précédente, la soupe au poids et la buvette ont été très appréciées. Elle remercie l'équipe de la soupe et de la jeunesse de L'Auberson pour leur aide durant cette manifestation.

Point 7--Rapport des pistes de ski de fonds

Le Président donne la parole à Denis Montandon pour nous faire son rapport sur les pistes de skis de fonds de cette année.

Denis Montandon n'a pas grand-chose à dire car cette saison sans neige s'est passée sans grands succès. Il a fait 9 sorties de ratrak pour 35 heures de damage. Les pistes de ski de fonds ont été ouvertes 16 jours durant la saison. Nous avons donc eu peu de frais de diesel et de réparation.

La question est, comment se passera l'année prochaine ? Car c'est beaucoup de travail pour peu de bénéfice.

Point 8 – rapport du Président

Lecture du rapport du Président (Annexe 1)

Après le discours du Président, James Lambert, rajoute que des nouvelles activités seront mise en place durant l'été. Des flyers seront distribués et des affiches seront placées sur les tableaux d'affichage à l'entrée du village et devant l'école.

Ces activités consistent :

1. **Les terrasses ouvertes** : Depuis le mois de juin au mois de septembre chacun peut définir une date pour ouvrir sa terrasse à tout le village. Il faut s'inscrire auprès de Sandrine Erb. Le calendrier des terrasses ouvertes sera affiché aux deux tableaux d'affichage du village.
2. **La fête au village**, le 6 juillet 2024

Au programme :

8h00 Café/Croissant

9h00 - Mini marché (Fromagerie Tyrode, EVAM, Société des Eaux de L'Auberson visite des installations, Anne Bornand, Emilie Fiaux)

- Intermed instrumental (Groupe de Jérémie Schreyer)



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

- 12h00 Restauration Gratin + jambon au miel
- 13h00 Course de tracteur à pédale
Jeux de caisses
Tire à la carabine
Concours de décoration des jardins sur le thème des jeux olympiques
- 18h00 Souper sur inscription (fondues)

James Lambert demande à l'assemblée si elle a des questions concernant ces deux prochains événements ?

Patrick Duperrex demande s'il est possible de s'inscrire encore pour le marché. Christel Lambert dit qu'il y a encore de la place et qu'il ne faut pas hésiter à faire de la publicité.

Thierry Matthey demande si l'événement s'affiche sur le panneau d'affichage à l'entrée de Ste-Croix ? James répond que nous avons transmis la date à la commune et qu'elle sera sur l'agenda communal.

Nicolas Hauri demande si la société de tire peut venir dans la matinée pour installer leur activité ? James répond que ceux qui organisent une activité peuvent venir le jour avant pour la préparer.

Point 9 – Admission et démission

Le Président demande à l'assemblée si quelqu'un serait intéressé d'intégrer la société de développement de L'Auberson à partir d'aujourd'hui ? Madame Matilde Benoit a répondu qu'elle est intéressée de faire partie des membres de la société. Nous l'accueillons tous avec plaisir.

Le Président nous fait également part que 2 membres de la société démissionnent. Ces dernières sont Estelle Prior et Sylvain Mermod. Il lit les lettres de démission de chacun et les remercie de leur investissement durant les années passées au sein de la société.

Point 10 – renouvellement du Comité et des membres

Le Président rappelle que l'engagement dans le comité de la SDA est d'une durée de minimale de 2 ans selon les *Statuts : titre 3/art. 16* et demande au comité si chaque membre souhaite rester à son poste jusqu'en 2026. Tous les membres du comité acceptent de renouveler leur fonction sauf le Président Emilien Gueissaz. Il demande ensuite à l'assemblée s'il y a quelqu'un qui aimerait le remplacer. Jérémie Schreyer se propose avec plaisir de reprendre le poste de présidence. Emilien Gueissaz demande à l'assemblée si quelqu'un s'y oppose ? Aucun commentaire n'est relevé. Jérémie Schreyer est donc élu comme nouveau Président.

James Lambert prend la parole et remercie Emilien Gueissaz pour son travail durant ces années de présidence. Il lui remet une bouteille de vin de la part de la société pour le remercier.

Point 11 – propositions individuelles et divers

Le Président fait le tour de la salle en donnant la parole à chaque personne présente.

Denis Montandon souhaite de la neige pour l'année prochaine.

James Lambert remercie encore une fois Emilien Gueissaz pour ses années de présidence.



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

Bénédict Tyrode rappelle que le 30 juin on participe au stand de ravitaillement de la course de la Favorite qui se situe devant la fromagerie.

Monsieur Olivier Gret parle au nom de Loraine Gret. Elle organise à nouveau le Noël des enfants (pièce de théâtre). Il remercie la société pour sa participation à cette manifestation.

Il demande aussi où en est le projet de la Borne Eurorelais ?

Sylvain Fasola prend la parole pour répondre à Monsieur Gret. Il remercie dans un premier temps la société pour son engagement au sein du village. Le projet de la Borne Eurorelais est encore en étude de faisabilité. Il y a beaucoup de contraintes techniques c'est pour cela que le projet avance lentement mais sûrement.

Il nous informe que le parking derrière l'église a été inauguré et qu'il est bénéfique pour les pistes de ski de fonds. Il nous informe que le panneau à l'entrée de Ste-Croix est en panne en ce moment.

Patrick Duperrex fait remarquer que lorsqu'il y a de la neige sur le parking derrière l'église, il n'est pas possible d'accéder aux pistes de ski car le chasse neige fait de gros tas qui barre l'accès des pistes.

Madame Claudine Martin demande si c'est possible de diminuer la luminosité des lampadaires dans la rue du Carre ? Emilien Gueissaz répond qu'il faut s'adresser à la commune pour cette demande.

Denis Joseph demande que les panneaux des pistes de ski soient mieux indiqués. Vincent Demieville répond qu'il est difficile de faire mieux car il faut faire des procédures spéciales pour toutes les routes cantonales et cela a déjà été fait.

Vincent Demieville remercie la société pour les pistes de ski et toutes les activités organisées pour la région. Il ne faut pas hésiter à déposer vos flyers à l'office du tourisme pour faire de la publicité.

Thierry Matthey demande s'il y a des gens qui veulent bien lui prêter leur tracteur à pédale pour la course lors de la fête au village du 6 juillet.

Nicolas Hauri rappelle que le 30 mai, il y a le tir fédéral en compagnie c'est gratuit et ouvert à tous. Il y aura aussi une buvette.

Alexandre Jaccard demande si on a un costume du père Noël ? Christelle répond que non mais qu'on est prêt à investir pour en acheter un en collaboration avec le Noël des enfants. Il nous informe aussi qu'il est le co-proprétaire de la future boulangerie. Ils ont déposé les plans à la commune cette semaine.

La parole n'étant plus demandée, Emilien Gueissaz clôt l'assemblée à 21h12 et nous propose de passer à l'apéro.

Le Président

Emilien Gueissaz

La Secrétaire

Emilie Fiaux

L'Auberson, le 30 mai 2024



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

Annexe 1 :

Rapport du Président :

« C'est ce vendredi 17 mai à L'Auberson que nous nous retrouvons pour notre traditionnelle assemblée générale de la Société de Développement de L'Auberson. Lors des précédentes éditions, nous nous sommes retrouvés décalé, en 2020 et en 2021 à cause qu'il y a eu une petite pandémie mondiale. C'est avec joie que nous avons pu reprendre le rythme de nos petites affaires au mois de mai 2022 dans la salle de gym de La Chaux, ainsi que le 12 mai 2023 à L'Auberson afin d'y effectuer notre dernière assemblée générale.

Avant de vous faire un petit résumé des activités de Mai 2023 à Mai 2024, je tiens tout particulièrement à remercier énormément tous les membres de la SDA pour leur engagement, leur bonne humeur et leur soutien, alors que j'ai été pas mal absents cette saison. Comme annoncé lors de notre dernière assemblée générale, en plus de quitté la société, je cours après le temps, et sans l'excellent travail des membres de la société, nous serions en mauvaise posture. Je vous prie de bien vouloir m'excuser pour les problèmes occasionnés et vous remercie encore une fois, toutes et tous énormément, pour la qualité de votre boulot tout au long de l'année.

Voici donc un résumé des activités 2023- à 2024 :

- Nous avons commencé notre année avec la corvée des bancs qui s'est déroulé dans la semaine du 26 juin au 02 juillet. Je tiens à souligner que le banc qui se trouve au Crêt-Français est ENFIN installé. M. Michel Mayland nous à grandement remercier après une longue attente. Je remercie également M. Jean-Claude Gret pour son précieux coup de main !
- Le 02 juillet, nous avons participé au ravitaillement de la course de vélo, La Favorite, devant la fromagerie. Merci à la famille Tyrode pour l'organisation, malgré le froid, ce fut une super édition.
- Sur la période du mois de Juillet au mois de Septembre, nous avons mis en place les Terrasses partagée, une dizaine de dates ont été retenue par les gens du village, nous sommes contents d'avoir eu des retours positifs même si une seule unique date a été annulé à cause du mauvais temps.
- Nous passons ensuite au Marché des terroirs qui a eu lieu le 19 août 2023. Nous étions plus de 15 membres de la société ou amis à y participer et nous avons tous eu beaucoup de plaisir en cette belle journée ensoleillée malgré que je sois arrivé à la première heure déjà stressé avant même de commencer.
- Nous continuons avec le tir des société locales le 1^{er} septembre 2023, nous avons deux équipes qui sont bien battues face à des adversaires redoutables.
- On a tout de suite enchainé le lendemain avec le vide grenier de la bibliothèque le 2 septembre 2023. La soupe était super, voilà une belle édition avec un soleil radieux.
- Le repas des bénévoles a eu lieu le 28 octobre 2023 au refuge de la Combette-Verte, cette belle journée a eu tout le succès que nous voulions avec une bonne vingtaine de participants ravis, qui pour certains, on finit jusqu'à tard dans la nuit.



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

- Ensuite, comme vous avez pu le constater, c'est dommage mais c'était une saison de ski sans neige et avec peu de jour d'ouverture des pistes. Nous avons piqué nos pistes sur 3 samedis du mois de novembre et le dépiquetage c'est bien passé même si nous avons un peu tardé, je vous prie de bien vouloir nous excuser pour les dérangements occasionner. Je profite également de remercier Sandrine Erb ainsi que Denis Montandon et sa petite équipe pour la qualité de leur travail cet hiver pour notre domaine skiable. Je remercie également tous les membres de la SDA, tous les bénévoles et puis aussi tous les commerces qui ont œuvré au bon fonctionnement de cette très brève saison hivernale 2023-2024.

- Nous avons mis en place à nouveau les fenêtres de l'avent. Ce fut, encore une fois un franc succès, plusieurs ont proposé des apéros et tous les numéros ont tous pris preneur assez rapidement cette année. On a vu que les gens du village jouent toujours le jeu et se surpasse comme à chaque fois. Un grand merci à eux d'illuminer notre beau village !

- Ce mois de décembre 2023, nous avons également fait une petite participation au Noël des enfants organisé par les jeunes mamans de L'Auberson.

- La descente aux flambeaux a eu lieu, le départ depuis le village était à 17h45, on a tous passé un bon moment. Je tiens souligner que nous avons tous mis en place dans la bonne humeur et dans un délai respectable même si la montée du matériel en tracteur fut laborieuse. Beaucoup de vin chaud et aussi une soupe aux légumes ont comblé les quelques 80 participants.

- La course de bob fut annulée à deux reprises pour manque de neige.

Je profite d'avoir la parole pour vous annoncer quelques nouvelles de la région et divers projets que nous avons réalisé ou non :

- On partira fort avec notre site internet qui est devenu malheureusement trop vieux. En effet, nous avons remarqué que la webcam de la patinoire est devenue obsolète, voir même trop vieille par rapport à notre site, qui se trouve par ailleurs malmené par notre nouvelle webcam trop moderne. Il y a donc un conflit entre les trois ce qui nous donne régulièrement des bugs. Je vais donc vous demander de faire preuve de patience, car pour régler le problème, un nouveau site internet pourrait voir le jour prochainement...

- Ce mois de juin prochain, habituelle corvée des bancs et aussi nous allons probablement prendre part au tournoi Inter-Société du club de pétanque de Sainte-Croix.

- Nous participerons le 30 juin prochain au ravitaillement pour la course de vélo, la Favorite.

- Le 6 juillet prochain nous organisons une fête au village.

- Les Terrasses Partagée feront leurs retours du mois de juin jusqu'au mois de septembre, les lieux et dates seront mis sur le site internet ainsi que sur les panneaux d'affichages. N'hésitez pas à vous inscrire !

- Le 30 août prochain, nous serons au tir des sociétés locales.

- Nous organiserons une nouvelle fois un repas des bénévoles qui nous aident tout au long de l'année d'ici cet automne.



SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE L'AUBERSON

- Il y aura de sur la descente aux flambeaux cette année. Les fenêtres de l'avent devraient être mis en place à nouveau et la course de bob début 2025 est encore à confirmer.
- Le projet de l'escalier du dépôt est mis un peu entre parenthèse momentanément, car une discussion entre la commune et la SDA est encore au programme afin de mettre en place le projet des bornes Euro-Relais et ce depuis octobre 2020. Je vous rassure, nous avons des nouvelles régulièrement, le projet des bornes Euro-Relais avance gentiment mais sûrement. Il y a aussi la recherche de sponsors pour refaire nos cartes ski qui ne s'est malheureusement pas encore fait mais fera partie des principaux thèmes à traiter en même temps que l'avenir de notre motoneige et de notre rattrak d'ici la prochaine saison hivernale.

Malgré les nombreux challenges qui se dirige dans notre direction, nous faisons de notre mieux afin de concrétiser nos projets, j'espère que nous arriverons à tous réaliser grâce à une SDA jeunes et très motivée. Je vais terminer rapidement car l'heure de l'apéro se rapproche et il fait grande soif !

Je tiens à préciser que je pars confiant. Nous avons actuellement une société saine, composé de personnes extraordinaires, motivées et très investies pour notre belle région. Je suis certains qu'ils sauront relever de nouveaux défis et faire avancer la SDA dans ses projets. Je rappelle aussi que je reste à disposition du comité pour que le changement se passe dans les meilleurs auspices et qu'ils pourront toujours compter sur moi s'il faut venir vous donner un coup de main à l'occasion. Je fini vite et on va vous expliquer avant de passé au point suivant, le programme de notre fameuse fête au village. Je conclu donc par remercier énormément tous les membres de la SDA pour leur investissement au sein de la société. Je remercie aussi les autorités cantonales, communales, tous les bénévoles qui nous sont venu en renfort ainsi que tous les acteurs qui gravitent autour de la société de développement, merci d'avoir toujours donné de votre temps, vous êtes tous très important pour nous et pour notre bon fonctionnement. Un grand MERCI ! »



**SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE
L'AUBERSON**

Annexe 2

Société de Développement de
L'Auberson et Environ

Bilan au 30.04.2024

Actif	2023-2024	2022-2023
Caisse	2'611.50	5'606.20
Caisse bibliothèque	2'092.60	1'311.95
Raiffaisen c/c	42'106.05	46'585.02
Raiffaisen Piste	9'472.68	533.21
Parcette 1017, L'Auberson	400.00	400.00
Ratrac + Motoluge	7'000.00	1'000.00
Total actif	63'682.83	55'436.38

Passif	2023-2024	2022-2023
Passif transitoire	1'086.80	0.00
Capital	48'584.38	46'167.41
Résultat reporté	14'011.65	9'268.97
Total Passif	63'682.83	55'436.38

L'Auberson, le 7 mai 2024

